



Sehr geehrte
Damen und Herren,

die bayerische Betriebsgastronomie bietet eine großartige Plattform, Menschen in ihrem Wunsch nach einem gesunden und nachhaltigen Lebensstil zu unterstützen. Längst geht es den Essensgästen nicht mehr nur ums Sattwerden. Sie setzen auf Qualität und Genuss, auf regionale Herkunft und Ökologie, aber auch auf fairen Handel und Tierwohl.

Engagierte Führungskräfte aus Unternehmen und Behörden machen ihre Gastronomie zum Aushängeschild und wissen um deren Bedeutung für das Wohlbefinden und die Leistungsfähigkeit ihrer Mitarbeiter. Sie als Leitung, Träger und Speisenanbieter einer Gastronomie haben es in der Hand, was Ihre Gäste auf den Tellern finden.

Im Namen des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten laden wir Sie herzlich ein zum Fachkongress „Wie is(s)t der Gast von morgen?“ mit herausragenden Rednern. Fangen Sie den neuen Zeitgeist ein und erfahren Sie, was in Sachen Tierwohl für die Großküche realisierbar ist.

Rainer Prischenk,
Leiter, Kompetenzzentrum für Ernährung

ANMELDUNG

Anmelden können Sie sich online bis zum 13. September 2017 unter www.kern.bayern.de. Die Teilnahme ist kostenfrei. Die Anzahl der Teilnehmer ist begrenzt.

Kompetenzzentrum für Ernährung (KERN)
Hofer Straße 20, 95326 Kulmbach
E-Mail: poststelle@KERN.bayern.de
www.KERN.bayern.de

KERN erhebt, speichert und verarbeitet die von Ihnen übermittelten personenbezogenen Daten zum Zweck der Bearbeitung Ihrer Anmeldung. Eine Weitergabe der Daten an Dritte erfolgt nur, falls wir gesetzlich dazu verpflichtet sind. Sie können sich jederzeit bei uns über Ihre gespeicherten Daten informieren und diese gegebenenfalls löschen lassen.

Mit der Teilnahme an der Veranstaltung erklären Sie sich damit einverstanden, dass Sie gegebenenfalls auf Aufnahmen zu sehen sind, die im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit des KERN verwendet werden.

IMPRESSUM

HERAUSGEBER
Kompetenzzentrum für Ernährung – KERN an der Bayerischen Landesanstalt für Landwirtschaft

Am Gereuth 4, 85354 Freising
Hofer Straße 20, 95326 Kulmbach
E-Mail: poststelle@kern.bayern.de
www.kern.bayern.de

Das Kompetenzzentrum für Ernährung – KERN ist eine Einrichtung im Geschäftsbereich des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten

Stand: Juni 2017
Redaktion: KERN – Bereich Wissenstransfer
Bildnachweis: Kalle Singer 2016
Druck:



Fachkongress

Wie is(s)t der Gast von morgen?

Mittwoch, 4. Oktober 2017,
in München

Konzept Ernährung in Bayern oder
Gemeinschaftsverpflegung Bayern

PROGRAMM AM 04.10.2017

ab 13.30 Uhr Herzlich willkommen – Begrüßungskaffee und Akkreditierung

14.00 Uhr **Begrüßung und Eröffnung**
Angelika Reiter-Nüssle

TRENDS IN DER BETRIEBSGASTRONOMIE

14.15 Uhr **Megatrends & Hypes rund um die Betriebsgastronomie**
Corinna Mühlhausen

COACHING BETRIEBSGASTRONOMIE

15.00 Uhr **Leitlinien Betriebsgastronomie Abschluss Coaching 2016/2017 Urkundenübergabe an die Teilnehmer**
Staatsminister Helmut Brunner, Bayerisches Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten

BERICHT AUS DER PRAXIS

16.30 Uhr **Premiumprodukte und Spezialitäten in Bayerns Großküchen**
Dr. Stefan Hartmann

17.15 Uhr **Dank und Ausblick**
Bewerbungsstart für eine neue Runde Coaching Betriebsgastronomie,
Angelika Reiter-Nüssle

ca. 17.30 Uhr Ende der Veranstaltung

VERANSTALTUNGSORT

Veranstaltungssaal des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten, Ludwigstraße 2, 80539 München

Im Bereich des Staatsministeriums stehen öffentliche Parkplätze nur sehr beschränkt zur Verfügung. Bitte nutzen Sie die öffentlichen Verkehrsmittel, gegebenenfalls in Verbindung mit den Park-and-Ride-Stellplätzen im Umkreis von München. Empfehlenswert ist das P&R Fröttmaning und die Weiterfahrt mit der U-Bahn zum Odeonsplatz.

U-Bahnhaltestelle Odeonsplatz: mit U4, U5 vom Hauptbahnhof, mit U3, U6 vom Marienplatz. Von der S-Bahnhaltestelle Marienplatz ist der Odeonsplatz nur eine, vom Hauptbahnhof zwei U-Bahn-Haltestellen entfernt. Von der Haltestelle Odeonsplatz sind es noch 200 m zu Fuß.

ÜBER KERN

Das Kompetenzzentrum für Ernährung (KErn) bündelt das Wissen rund um Ernährung in Bayern. KErn konzipiert Fachveranstaltungen und unterstützt die bayerische Ernährungswirtschaft. Für verschiedene Zielgruppen werden Informationsmaterialien und Modellprojekte entwickelt. KErn gehört zum Ressort des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten

Referenten



Corinna Mühlhausen
Diplom Kommunikationswirtin UdK Berlin, ist seit rund 20 Jahren selbstständig als Trend- und Zukunftsforscherin tätig. Sie kommt aus der Schule von TRENDUERO Hamburg und hat über viele Jahre gemeinsame Projekte mit Prof. Peter Wippermann sowie Matthias Horx betreut. Corinna Mühlhausen leitet zudem im Strategiebüro „Fritz Classen“ die Abteilung Trend- und Zukunftsforschung und berät Kunden wie die Audi AG, die Porsche AG, die Klitschko Management Group und die Carl Kühne KG.



Dr. Stefan Hartmann
Nach Kochausbildung folgte das Studium der Oecotrophologie und Promotion an der TUM in Weihenstephan. Bereits seit über 20 Jahren in der Gemeinschaftsgastronomie tätig und seit 2003 Geschäftsführer der BayernBankett Gastronomie GmbH. Als Vorstand des DIG ist Stefan Hartmann aktiv für die Branche unterwegs. Ziel des neuesten Projekts „DIG Strohschwein Bayern“ ist es, Qualität und Tierwohl enger zusammen zu bringen.“



Ministerialrätin Angelika Reiter-Nüssle
leitet das Referat Ernährungsstandards und Qualitätssicherung des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten. Sie ist verantwortlich für das Konzept Gemeinschaftsverpflegung in Bayern.